

Economistas analizan escenario binacional

# Expertos advierten sobre efectos por baja de impuestos en Argentina

- La eliminación de impuestos a productos electrónicos anunciada por el gobierno de Javier Milei genera inquietud en Magallanes.
- En dicho contexto, economistas locales analizan posibles efectos sobre el comercio y nuevas oportunidades en el turismo.

Crónica  
 periodistas@elpinguino.com

**E**l anuncio del gobierno argentino sobre la eliminación de impuestos a productos electrónicos, medida que busca reducir en hasta un 30% el precio para los consumidores, ha generado preocupación en la Región de Magallanes dado el histórico turismo de compras proveniente de localidades trasandinas.

Ante este nuevo escenario, los economistas Juan Luis Oyarzo y Manuel José Correa entregaron su visión sobre los impactos esperados para el comercio y el turismo regional.

## Llamado a reconvertir el comercio local

“La baja de impuestos en productos electrónicos anunciada por el gobierno de Javier Milei se presenta como un cambio importante en la dinámica comercial que existe entre localidades cercanas. Por supuesto que los cambios generan incertidumbre y también ciertos temores en los flujos de

ventas nacionales”, advierte Oyarzo.

“Debemos esperar si esta rebaja impositiva del 30% en los precios para el consumidor argentino será efectiva en el corto o mediano plazo. Definitivamente, todo esto depende del traspaso de esta baja impositiva al consumidor”, explica, agregando que factores como la inflación, el tipo de cambio y los altos márgenes de comercialización podrían limitar el impacto inmediato de la medida.

Frente a este contexto, Oyarzo propone fortalecer el comercio electrónico y la fidelización del cliente local: “Magallanes deberá transitar desde un modelo basado en ventajas tributarias transitorias, hacia uno más sostenible, centrado en la calidad del servicio, la eficiencia y la integración digital”.

## Amenazas al comercio

“Lo declaré previamente a la elección del Presidente Milei. El plan de reforma estructural de la economía argentina contempla, entre otros, la reducción de impues-



Los economistas Juan Luis Oyarzo y Manuel José Correa entregaron su visión sobre los impactos esperados para el comercio y el turismo regional.

tos a nivel interno (Argentina tiene impuestos nacionales, provinciales y comunales) como también la reducción de impuestos o aranceles sobre bienes importados”, señala Correa.

“Además, la normalización del mercado cambiario con el fin del CEPO, reducción de impuesto a compras con tarjetas, fin del lími-

te de compra de dólares que antes era de USD200 mensuales por persona, la disminución de la inflación que permite al comercio argentino ofrecer la venta en cuotas precio contado, etc... permite paso a paso que el sector importador argentino se active y que se importen bienes electrónicos a precios competitivos en el mercado

argentino y similares a los precios internacionales del bien”, agregó.

En ese contexto, advierte que “a medida que continúe exitosamente el proceso de liberalización es esperable que el diferencial de precios con Chile tienda a desaparecer. Sin duda, esto repercutirá negativamente en el comercio magallánico que se ha sostenido gracias a las compras de argentinos, ya que el consumo local está estancado”.

Sin embargo, Correa ve un nuevo espacio de desarrollo si se consolida la recuperación económica del

país vecino: “La posibilidad de que Argentina consolide su proceso de liberalización generando empleos y crecimiento económico, se abre la oportunidad de que los trasandinos vengan a Magallanes no impulsados a comprar, sino más bien a recorrer y disfrutar gracias a la recuperación de poder adquisitivo, lo que abre nuevas oportunidades para el turismo en general, como hoteles, restaurants, y transporte, entre otros”.

Finalmente afirmó Correa: “La Argentina avanza, Chile está ampliamente estancado. Es como el fútbol”.

**SOL VIDRIOS**  
**PARABRISAS**